

INFORMADOR.MX

Destinan 7% del gasto estatal a obra pública

Destacan que fue una inversión 'sana', porque no se contrataron nuevos créditos

En contraparte, 36% del gasto estatal se destinó para el pago de nómina el año pasado

GUADALAJARA, JALISCO (20/MAR/2015).- De cada 100 pesos públicos en las arcas del Gobierno del Estado, la autoridad destinó solamente siete al rubro de obras públicas durante 2014. En cambio, 36 pesos se fueron al pago de nómina de los trabajadores del Estado.

El Segundo Informe de Gobierno de Aristóteles Sandoval ventila que de los 83 mil 292 millones de pesos del presupuesto, sólo seis mil 900 se dirigieron a nuevas obras para la Entidad, cifra que, de acuerdo con el subsecretario de Finanzas del Gobierno del Estado, Juan Diego Omar Martínez Delgado, resulta "sana", porque no se contrataron nuevos créditos el año pasado.

Explica que mientras hubo años en administraciones pasadas en los que se reportaba hasta 10% del gasto total del Estado en esta materia, tal cifra se había alcanzado debido a nuevos endeudamientos.

Sostiene que la estrategia de austeridad, que desde el primer día de Gobierno de Aristóteles Sandoval retiró pago de celulares, vehículos y viajes a los funcionarios del Ejecutivo, sí incidió en un aumento a la cifra de inversión pública.

Además, expone, después de la nómina hay otros gastos "no programables" que no pueden modificarse, como el presupuesto a los Poderes Legislativo y Judicial, o el de la Universidad de Guadalajara. "Esos elimínalos del presupuesto, porque no los puedes mandar a otro lado. Es algo que ya está dado".

Otro aspecto al que se destina una importante suma del dinero del Estado es la aportación y las partidas a municipios, donde se reparten 14 mil millones (cifras redondas), y por supuesto, el pago de deuda, que el año pasado fue de dos mil 182 millones de pesos.

"Cuando ves el presupuesto total, parece poco 7%, pero estás hablando de siete mil millones (seis mil 900)", destaca el funcionario.

La dependencia que más dinero destinó para obra pública el año pasado fue la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública (SIOP), con casi tres mil 200 millones. Después, y muy por abajo, están el Instituto de la Infraestructura Física Educativa de Jalisco (628.8 millones), la Comisión Estatal del Agua (344.4), el SIAPA (340) y la Secretaría de Desarrollo e Integración Social (254.6).

Mientras, quienes menos inversión reportan en toda la estructura del Ejecutivo estatal está la Semadet, con 26.1 millones; la Secretaría General de Gobierno, con 20; Educación, con 11.9; el Hospital Civil, con 10.1, y el DIF, con ocho millones de pesos.

El subsecretario de Finanzas explica que la intención fue no llevar al Estado a sobreendeudarse, condición que ha valido una recuperación en la calificación crediticia de Jalisco, que hoy se encuentra en "A", según la agencia HR Ratings.